20年度 年主題〈こころが満たされる〉

0・1・2歳児2月主題 「いっしょにね」 3・4・5歳児2月主題 月のねがい

月のねがい

◎自分やまわりのひとたちのために祈る。(3)

◎友だちの喜びや悲しみを感じる (3)

◎友だちやまわりの人のために自分のことばで祈ろうとする。(4.5)

◎仲間と一緒にアイディアを出し合い、遊びや生活をつくりあげることが喜びとなる(4.5)

今月の聖句

「主はあなたをまもるかた。」

新型コロナウィルスの日本流入から1年が経ちました。未だに収束するどころか、感染者が増え 続けています。神が創造の神である<mark>ならば、どうして人類にとっ</mark>て害をもたらすウィルスのような ものを許されるのか、これは大きな疑問であり、謎でしょう。

◎保育者の祈りに合わせて、神さまに祈る。(0)

◎保育者や友だちと一緒にいることを喜ぶ。(0)

◎全身を動かしたり、手や指を十分に使って遊ぶ(1.2)

◎自分でできることが増えて自信を持って生活する。(1.2)

◎自分から神さまに祈ろうとする。(1.2)

◎散歩して冬の外気にふれて、元気に過ごす。(0)

けれども、その全てが悪玉であるわけではありません。人類はこれまで3万種程のウィルスを発 見していますが、そのうち哺乳類と鳥類に感染するウィルスは650種、さらに1つの種はいくつ ものタイプに分けられます。人に風邪を引き起こすウィルスを1種とみなすと、それだけでも11 ○ものタイプがあるそうです。平均的に、人は一生の間、200回ぐらいウィルスに感染している とのことです。人体に有害なウィルスは、実は全体の1%であって、その他ほとんどは生命維持の ために必要なものなのです。たとえば、母親がお腹に子を宿す時、本来であれば異質な父親の遺 伝形質を拒絶するのが筋であるはずなのに、そうならずに受胎出来るのは、ヒト内在性レトロウイ ルスにあるシンシチンというタンパク質の働きによるということが科学的に分かっているそうで す。「ウィルス=悪玉」とイメージしがちな中、これは驚きです。その中の1%しか悪玉ではない。 その悪玉もなくなればいいのにと願う限りですが、その悪玉の存在が長い目で見たら、 の生き方やあり方、存在意義を問い直す役割を担っているようにも思います。神さまは、そのよう にして、短期、中期、長期的に、人類を、私たち一人ひとりを守ってくださっている。このコロナ 禍にあっても、そう思わざるを得ないのです。 協力牧師 池田基宣



の1/5つこびもだい









おゆうぎ会振替休日

10日(水) 冬の一日遠足 ※弁当日 持久走試走(予備日16日)

26日(金)

3月の行事予定

3月誕生会

絵本の会ラスト公演 4 日(木) お別れ会・バイキング

13日(土)

先般実施しましたお年玉募金にて、 構に送金させていただきます。皆様の ご協力に心から感謝致します。



先週は、キャリアアップ研修、熊毛地区教師研修にそれぞ れ参加させてもらいました。保護者の皆様には、お仕事もあ ったかと思いますが、お休みのご協力をいただき、まことに ありがとうございました。お陰様でしっかりと学びの時を持つ

さて、私は、熊毛地区教師研修の方に参加をさせてもら いました。私にとって初めてのリモートでの研修でした。昨年 度からのテーマは「仕事の効率化と組織の活性化」です。 効率化の実践の一つとして、今年度は保育日誌や月間指 導計画などの記録や週案をデジタル入力に変えて実施して います。本園ではまずはこの程度ですが、保護者に配布す る文書等をメール等で配信し、提出していただく書類もほと んどスマホでのやりとりにしている園もありました。まだまだ 取り組むべきこともありそうでとても勉強になりました。

ただ効率化が目的ではなく、効率の良い仕事をすること で、他の仕事をする時間が確保でき、心に余裕が生まれま す。そこで、周囲の状況も見えてくるので、保育のアイディア も浮かび、仕事への意欲も増すわけです。昨今、「働き方改 革」も求められ戸惑うことも多いですが、業務を見直すこと によって、新たな視点で物事を考えるようになれたことは良 かったと思います。今回も多くの刺激をいただいた実り多い 研修となりました。

2月27日は、2度目のキャリアアッ プ研修会が行われます。この日も保 護者の皆さんからのご協力をいただく ことになりますが、職員も保育の質を 上げるために、しっかりと学んでまい



Ø(13500

00/3500

どもえん

∞N350867W W135086≥6

DC5/10

だもえん

01/1350062W

りたいと思います。

親子で楽しむ音楽

幼児は生後 11 週目くらいから人間の声、それ以外の音を 聞き分けられるようになります。親がたくさん話しかけた り、音楽をたくさん聴かせたりすることで、徐々に人の声 の区別がつくようになるのです。9ヶ月頃から幼児は誰に 向けるわけでもなく言葉を発するようになります。この時 期にたくさん音楽を聴かせることで、意味の無い言葉を発 して言語能力の基盤を作ったり、リズム感を養ったりでき ます。1歳頃になると、幼児は自作の歌を作ることがあり ます。子どもが歌うのは楽しいとき嬉しいときです。最初 は音階の繋がらない曖昧なものですが、年齢を重ねるにつ れて音階のしっかりした歌になっていきます



音楽が幼児期の子どもに与える影響

幼児期の音楽をたくさん聴いていると、音楽を聴く力が 高まり、一つの歌から人間の声、楽器の音、和音などを聞 き取れるようになります。

運動を行うことには、知覚と動作を連結させる必要があ りますが、音楽を聴きながらダンスをしたり、歌ったり手 を叩いたりといった簡単な動作を一緒に取り入れると、知 覚と動作が連結しやすくなるのです。

合奏や合唱を経験することで協調性が生まれ、他者との コミュニケーションを円滑に進めやすくなるのです。達成 感を味わうことで自己肯定感が強まり、人と対等に接する ことができるようにもなります。

音楽が幼児期の子どもに与える影響は大きい



識確がが困と生をい をが心

NX73556110 NX735566110 NX735666110 NX73566110 NX73566110 NX735666110 NX735666110 NX735666110 NX735666110 NX735666110 NX735666110 NX735666110 NX73666110 NX7666110 NX7666110 NX7666110 NX7666110 NX7666110 NX7666110 NX7666110 NX7666110 NX766